
出席会议的政协委员立足
市情、关注民生、服务大局，积极
为聊城经济社会发展建言献策。
会上，政协委员们就群众关心、社
会关注的交通、医疗、教育等方面
提出了真知灼见。

随着聊城市经济实力的提
升，交通拥堵的现象越来越严

重，尤其是近两年，城区内各大
交通路口，在上下班的高峰期拥
堵严重，东昌路、柳园路、兴华路
等甚至出现变成“停车场”的壮
观场面，聊城也加入了“堵城”的
行列。政协委员华玲提出了《关
于修建BRT(快速公交系统)的提
案》，华玲提出，虽然交警部门出
动众多警力疏导交通，在重大流
量路口增设分离机动车和行人
的区域，但拥堵的情况仍会持续
到晚上七点多，那么为何城区内
堵车状况这么严重，频率越来越
高，时间也越来越长，在聊城，出
行花费的时间较以前也大为增
加，“行路难”成为了水城市民长
久热议的话题。

华玲认为交通拥堵主要原

因是，机动车保有量的增加，截
至2016年底，聊城市登记注册
机动车驾驶人为1425154人，其
中2016年，全市共有93456人领
到驾驶证，截至2016年底，全市
机动车保有量为945747辆，其中
汽车为784103辆。近两年，聊城
市黄标车被淘汰，摩托车数量
也在下降，但是汽车，特别是私
家车在上涨。据统计，仅2016年
一年，聊城市就增加122634辆。
再加上县市人口车辆的进入城
区内，每天上路的交通工具是
极大规模的数据。另外一个原
因就是公交事业发展不够迅
速，聊城市常住人口为578 . 99万
人，同第五次全国人口普查
2000年11月1日零时的541，19万

人相比，十年增加了37 . 80万人，
增长6 . 98%，年平均增长0 . 68%。
随着公交集团的发展，现拥有
车辆400余台，公交线路37条，
巨大的人口数据，制约着城市
交通路况的流畅。私家车辆与
公交车的混杂行驶，让本身就
不流畅的道路更是雪上加霜，
私家车与公交车的交通意外也
在不断上升。因此增加BRT(快
速公交系统)迫在眉睫。以城市
做比较，目前全国有40多个城
市拥有BRT车道，山东省内枣
庄(拥有中国最长的BRT)、济
宁、临沂均已拥有BRT车道，在
数据对比上，大大缓解了交通
压力，提升了百姓出行的速度，
许多私家车主也放下自家汽

车，加入BRT服务中，侧面来
说，对城市绿色出行，节能减排
也起到一定的作用。

华玲认为，发展BRT公共
交通系统是解决聊城城区内交
通拥堵的可行之策，随着公共交
通系统发达，路线和站点设置合
理，百姓将会更多的选择公共交
通出行，缓解行车难、停车难的
问题。在聊城还没有达到修建地
铁条件之前，上线BRT系统也许
是更好的选择，城市公交运营系
统需要多种公共交通网络并存，
互为补充。在聊城建立BRT系
统，能较好的解决城市间交通问
题为百姓的出行提供切实可行
的便利。也能为号召放下私家
车、节能减排打响有力的口号。

政协委员华玲谈交通：

修修建建BBRRTT缓缓解解交交通通压压力力，，提提升升百百姓姓出出行行速速度度

中医治疗方法深受广大患
者，如何减轻患者负担，让更多
患者受益，政协委员王学广提
交了《关于扶持中医医院发展
的建议》。王学广表示，从保护

和增进人类健康的角度看，中
医药具有注重预防保健、临床
疗效确切、用药相对安全、服务
方式灵活、费用比较低廉、创新
潜力巨大、发展空间广阔等优
势，因此，中医治疗方法深受广
大患者欢迎。

县级中医院是最基层的中
医医院，也是最接近广大人民群
众的医院，它肩负着维护人民群
众生命健康的重要使命。由于中
医方便、省钱、检查环节少的诊
疗特点，到中医院就诊的绝大多
数是普通小病。特别是检查环
节，有一个鲜明的对比，到中医

院就诊，只有20%多的患者做检
查，而到西医院就诊则有高达
80%多的患者做检查，因此，就造
成中医院的收益大大减少。

通过调查了解来看，山东
省有不少县级中医院在微利或
微亏状态下运营，90%以上的县
级中医院不如当地西医院。这
就直接导致县级中医院的三方
面突出问题：1、经济状况差。2、
中医人才少。3中医药研究投入
更少。这些问题又进一步制约
了县级中医院的长远发展。

王学广建议，鉴于中医院
事业属微利的公益性事业，因

此要想摆脱困难局面必然离不
开各级政府的大力支持，可调整
中医药报销起点标准。县级中医
院按照乡镇医院报销起点为患
者报销费用，同时建议县级中医
院门诊中药饮片可报销50%，目
前，聊城市辖区乡镇医院报销标
准为200元以上，而县级中医院报
销标准为500元上。在这方面，一
些地方的经验可资借鉴。比如，
河北省有的县级中医院报销起
点为150元，门诊中药可报销50%，
住院中药全报。再比如，威海市
对在中医院就诊患者的报销比
例也降低一个级别。

王学广建议吸引更多高层
次中医药人才投身基层中医药
发展事业，比如凡是中医药专
业大学生毕业后从事中医药工
作的，财政要给予一定数量生
活补助，保障其基本生活需要。
同时定期邀请中医药专家或者
高层次人才为基层中医药工作
者开展业务培训，提升人才质
量。另外加大政府的财政投入，
尤其是县财政承担中医医院的
设备购置资金要及时拨付到
位，提升县级中医院的薄弱环
节，同时打造中医特色优势领
域。

政协委员王学广谈医改：

调调整整中中医医药药报报销销起起点点标标准准，，让让更更多多患患者者受受益益

政协委员梁敬民提交了
《关于禁止在职教师从事“微
商”等经营活动的建议》，梁敬
民在提案中提出，随着智能手
机的普及，微信也成了人们联
系、交流的一项很重要的工具，
微信“朋友圈”的出现无疑拉近
了人们彼此之间的“距离”，既
方便了沟通，也密切了联系，但

随着“微商”的出现，让一些人
“朋友圈”沾染上了一层铜臭
味。由于“微商”门槛过低，几乎
什么人都可以加盟代理，再加
上操作简单，动动手指就可赚
钱，吸引了大批人加入。但如果
是教师或者政府机关、企事业
单位的公职人员也加入其中，
那么其性质则另当别论了。

梁敬民提出，由中华人民
共和国人力资源和社会保障部
颁布的《事业单位工作人员处
分暂行规定》于2012年9月1日起
开始实施，其中第十八条明确
规定，违反国家规定，从事、参
与营利性活动或者兼任职务领
取报酬的，给予警告或者记过
处分；情节较重的，给予降低岗
位等级或者撤职处分；情节严

重的，给予开除处分。
梁敬民了解到，聊城市的

部分中小学学校的教师，都有
不同程度的从事“微商”的行
为，尤其以青年教师居多，他们
大体可以分为两类，一类是某
些品牌的专业代理商，所卖货
品，以化妆品、保健品居多，有
些教师已做到某些品牌的地方
市场总监，有自己的销售团队，
每天出货量和进货量都比较庞
大，甚至有的开了相应的实体
店；还有一类是代卖各种不同
的产品，类似百货店，常见的有
化妆品、保健品、食品、服装、家
纺、各种水果等，主要在朋友圈
和微信群中销售，在工作时间，
动动手指买卖就成功了，这些
人之间相互影响，为了发展销

售团队，竞相晒单，大有愈做愈
大的趋势。

梁敬民认为，教师做微商，
首先会影响本职教学工作，进
货、销货、宣传都会消耗大量的
时间和精力，使他们无心钻研
教学，只能对教学工作简单的
应付，严重影响到正常教育教
学质量，在社会上造成了恶劣
的影响。其次，在教师的“朋友
圈”当中，绝大多数人是学校里
的同事以及众多的学生家长。
若是同事还好说，买不买都不
会产生什么心理负担，但若是
学生家长，他们又当以什么样
的姿态去面对孩子老师这个手
握“重权”的“微商”呢？

针对这一现象，梁敬民建
议教育主管部门应发挥相应的

管理和监管职能出台相关文
件，对在职在编教师从事微商
这一违规行为进行约束和管
理，加强师德师风建设，强化职
业道德规范的学习。对各学校
对教师进行摸底排查，通过自
查自纠来进行整改，教师要签
订相关承诺书，公开举报热线
电话等，完善监督机制，一经发
现严肃处理。各单位对从事微
商的教师进行约谈，做好政策
解释和宣传工作，要求涉事对
象及时纠正。相关教育部门要
加大对青年教师的培养和教
育，开展各种青年教师教学技
能大赛和培训等，使老师们把
精力用在教学上，让那些热衷
于做“微商”赚“外快”的教师尽
早回归到其本职岗位上。

政协委员梁敬民谈教育：

建建议议禁禁止止在在职职教教师师从从事事““微微商商””等等经经营营活活动动
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政协委员李光路谈教育：

应应叫叫停停家家长长批批改改作作业业，，减减轻轻学学生生课课业业负负担担

近些年来，常听到很多孩
子家长抱怨说：昨晚给孩子批
改作业很晚才休息，以至于早
晨起来没有精神，影响到工
作。政协委员李光路提交了

《批改作业是教师天职——— 关
于 推 动 教 师 爱 岗 敬 业 的 提
案》，李光路提出，现在聊城许
多学校，尤其是公立学校，老
师布置的作业都有家长参与
的部分。李光路举例说，如批
改数学试卷、听写语文生字、
检查英语背诵等，这些课后作
业学校会要求家长必须参与。
李光路提出，城区某小学四年
级每天布置的数学作业会让
家长崩溃，因为数学老师最常
布置的作业是：家长出题或抄
题，要求家长按照当堂课学习

的内容自己编写试卷，或者把
曾经做过的练习题抄一遍让
孩子重新做；孩子做完题目还
要求家长批改，在没有答案的
情况下，家长要全部自己计算
一遍。还有英语作业也许只有
监督背诵或听写单词，但是就
算再简单，对于英语基础几乎
为零的家长来说也是挑战。

李光路表示，甚至有的小
学老师会让学生之间互相批改
作业和试卷。对于认知能力和
自我约束能力有限的中小学生
来说，互换批改势必导致有些

错误改不过来，或者为了互相
评高分而知错不改，严重影响
了教学质量。还有的小学给一
年级的孩子布置“手抄报”等高
难度的手工作业，要求图文并
茂。一年级的孩子识字量有限，
会写的字更是寥寥无几，这项
作业几乎就成了家长的专属任
务，对孩子的意义不大。

李光路通过调研并和学
生家长反复讨论后认为让教
师真正批改学生作业，是减轻
学生课业负担的重要方面。建
议通过教育行政部门对广大

教师的教育引导，让教师把批
改作业的职责担负起来，才能
真正把成千上万个孩子家长
从课外文化辅导员这个职位
中解放出来，让他们在各自的
事业中建功立业；才能真正把
千千万万个孩子从沉重的课
业负担中解救出来，还他们活
泼、幸福、美好的童年。教育行
政部门应该采取有效措施，制
定教师评价体系，从教学进
度、备课水平、上课气氛、作业
内容、教学态度等多方面制定
评分标准。
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